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«Восприняли как личную беду»
Все выходные петербуржцы несли цветы к стихийным мемориалам в память о жертвах теракта 
в «Крокус Сити Холле». В нашем городе по поручению губернатора Александра Беглова усилили 

меры безопасности в общественных местах, на транспорте и на объектах инфраструктуры. → стр. 2-5
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137 человек погибли и более 
180 ранены при теракте 
в «Крокус Сити Холле». 
По всей стране люди несут 
цветы к стихийным мемориа-
лам в память о жертвах атаки. 
В Петербурге они появились 
на стрелке Васильевского 
острова, у станции метро 
«Технологический институт», 
у Российской национальной 
библиотеки.

«Горожане восприняли теракт как свою личную беду»
СЕЙЧАС идет разбор завалов 
здания «Крокус Сити Холла». 
Родственники поги бших про-
ходят процедуру опознания 
тел.

Расследование уголовного 
дела – на личном контроле 
председателя Следствен-
ного комитета РФ Алексан-
дра Бастрыкина.

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ МЕРЫ
Обратившись к россиянам 
после теракта, президент 
России Владимир Путин под-
черкнул: никто не  может 
поколебать сплоченность 
граждан России. 

Глава государства назвал 
случившееся кровавым 
и  варварским терактом. 
Подчеркнул, что его жерт-

вами стали десятки мирных, 
ни в чем не повинных людей. 
Он поблагодарил экипажи 
скорой помощи, пожарных 
и спасателей. Выразил глу-
бокие соболезнования всем, 

кто потерял родных и близ-
ких. И отметил, что в Москве 
и других регионах страны 
введены дополнительные 
антитеррористические 
меры.

  СЕРГЕЙ СОИН /info@spbdnevnik.ru/   

  ВЛАДИМИР ГЕРДО / ТАСС, ОЛЕГ ЗОЛОТО, GOV.SPB.RU, 
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Андрей Афанасьев
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Александр Громов
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директор Санкт-Петербургского ГУП 
«Горэлектротранс»
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директор Санкт-Петербургского 
ГКУ «Пискаревское мемориальное 
кладбище»

Михаил Рахлин
президент Санкт-Петербургской РОО 
«Клуб Дзюдо Турбостроитель»

Павел Ткаченко
исполнительный директор
Санкт-Петербургского хосписа 
для детей и взрослых

Виталий Федоров
генеральный директор
Санкт-Петербургского Дома книги

Андрей Хлутков
директор Северо-Западного 
института управления РАНХиГС

Ольга Хомова
генеральный директор СПб ГБУК 
«Государственная академическая 
капелла Санкт-Петербурга»
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Учреждения образования
• ГБНОУ «Академия цифровых 

технологий»
• ФГБОУ ВО 

«Санкт-Петербургский 
государственный 
педиатрический медицинский 
университет»

Учреждения культуры
• Филиал ФКП 

«Росгосцирк» «Большой 
Санкт-Петербургский 
государственный цирк»

• СПб ГБУК «Камерный 
музыкальный театр
«Санктъ-Петербургъ Опера»

• СПб ГБУК «Петербург-концерт»
• Ленинградский зоопарк
• Кинотеатр «Аврора»
• Государственный музей 

политической истории России
• Санкт-Петербургский союз 

художников

Библиотеки
• ФГБУ «Президентская 

библиотека им. Б. Н. Ельцина»
• СПб ГБУК «ЦГПБ им. 

В. В. Маяковского»

Учреждения, связанные 
с маркетингом и рекламой
• СПб ГБУ «Конгрессно-

выставочное бюро»
• СРО «Ассоциация 

маркетинговой индустрии 
«Рекламный Совет»

Некоммерческие организации
• АНО «Остров фортов»

Медицинские учреждения
• ГБУ СПб НИИ СП 

им. И. И. Джанелидзе
• СПб ГБУЗ «Клиническая 

больница Святителя Луки»

СМИ
АО «Радио «Зенит» 

Спортивные организации
• РОО «Спортивная федерация 

бокса Санкт-Петербурга»
• ПФК «Кристалл»
• ХК «Динамо Санкт-Петербург»

Другие организации
• Россотрудничество
• СПб ГКУ «Многофункциональный 

центр предоставления 
государственных 
и муниципальных услуг»

• Архивный комитет
Санкт-Петербурга

• СПб ГКУ «Санкт-Петербургский
Дом национальностей»

• АО «Почта России»
• АО «Торговая фирма «Санкт-

Петербургский Дом книги»
• Филиал фонда «Защитники 

Отечества» в Санкт-Петербурге
• Общероссийское общественное 

движение «Бессмертный полк 
России»

• Комитет по труду и занятости 
населения Санкт-Петербурга

ПАРТНЕРЫ ИЗДАНИЯ

«Нашим ответом на пре-
ступление в Подмоско-
вье должны стать спокой-
ствие, сплоченность и еди-
нение нашего народа. Спло-
ченность вокруг президента 
страны Владимира Путина. 
Петербург сегодня вместе 
со всей страной».

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ, ГУБЕРНАТОР САНКТ�ПЕТЕРБУРГА

БИЛБОРДЫ СО СВЕЧОЙ ПАМЯТИ В ПЕТЕРБУРГЕ. СТРЕЛКА ВАСИЛЬЕВСКОГО ОСТРОВА. АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ, АЛЕКСАНДР БЕЛЬСКИЙ.

Обозначения 
в газете:

  АВТОР ТЕКСТА         АВТОР ФОТО  

АВТОР ГРАФИКИ      ИЗОБРАЖЕНИЕ ИЗ ФОТОБАНКА

25 МАРТА 2024 
ПОНЕДЕЛЬНИК2 ТЕРАКТ В «КРОКУС СИТИ ХОЛЛЕ»

19:55 20:03 20:15Перед концертом группы «Пикник» тер-
рористы припарковали автомобиль и уже 
на входе в здание открыли огонь. Расстре-
ляв охрану, они пошли внутрь, ко входу 
в зрительный зал, стреляя по людям 
в холле.

Нападавшие дошли до зрительного зала. В рай-
оне западной лестницы они расстреливали людей 
в упор и стали поджигать кресла, используя емкости 
с бензином. Дойдя до центра зала, боевики начали 
стрелять в западном направлении по укрывавшимся 
посетителям. 
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«Горожане восприняли теракт как свою личную беду»
«Уверен, все участники, 
организаторы и заказчики 
этой чудовищной акции 
будут выявлены и полу-
чат по заслугам. Наша 
страна знает, что такое 
терроризм, и умеет с ним 
бороться». 

АЛЕКСАНДР БЕЛЬСКИЙ, ПРЕДСЕДАТЕЛЬ 

ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ САНКТ�ПЕТЕРБУРГА

ГОТОВЫ ПОМОЧЬ
Накануне по решению Вла-
димира Путина в России был 
день национального траура 
по погибшим от рук терро-
ристов. Люди несли цветы 
к  мемориалам не только 
в  городах нашей страны, 
но и за ее пределами.

Губернатор Петербурга 
Александр Беглов и председа-
тель Законодательного собра-
ния города Александр Бель-
ский приехали на стрелку 
Васильевского острова.

«Мы приняли необхо-
димые меры, усилили без-
опасность коммунальной 
и социальной инфраструк-
туры. Готовы оказать необ-
ходимую помощь жителям 
Москвы и  Подмосковья. 

Для этого у нас все необхо-
димое есть. Мы – россияне. 
Мы – вместе», – сказал Алек-
сандр Беглов. 

В свою очередь Александр 
Бельский отметил: только 
тот, кто окончательно утра-
тил человеческий облик, мог 
решиться на такое отврати-
тельное преступление.

СВЕЧА ПАМЯТИ
В  память о  погибших 
на  рекламных экранах 
в Петербурге непрерывно 
транслировалось изображе-
ние свечи на черном фоне.

Как рассказал директор 
Городского центра рекламы 
и праздничного оформле-
ния Андрей Чистяков, свеча 
появилась на больше чем 

600 различных носителях, 
подведомственных учреж-
дению: это 11 крупнофор-
матных экранов, 579 бил-
бордов и 48 диджитал-экра-
нов в  метро. Кроме того, 
около 2,6 тысячи экранов 
«Петербургского дневника 
на транспорте» в постоян-
ном режиме транслировали 
свечу памяти в троллейбусах 
и трамваях.

ИНИЦИАТИВА МОЛОДЫХ
На  Дворцовой площади 
молодые петербуржцы про-
вели флешмоб. Более тысячи 
волонтеров в 8 часов вечера 
зажгли свечи и выстрои-
лись таким образом, чтобы 
сверху читалась надпись 
«Петербург скорбит».

«Горожане восприняли 
трагедию, произошедшую 
в Красногорске, как свою 
личную беду. В  этом осо-
бенность нашего города, 
нашего российского харак-
тера. В ответ на зверское, 

жестокое преступление мы 
проявляем единство и спло-
ченность», – отметил губер-
натор Александр Беглов.

Организатором флеш-
моба на Дворцовой площади 
выступила общественная 

организация «Волонтерская 
рота». 

Куратор ее петербург-
ского отделения Алек-
сандр Амелин рассказал, 
что акцию на главной пло-
щади города иницииро-
вали сами молодые горо-
жане. Они звонили в штаб 
организации и спрашивали, 
как можно выразить свое 
отношение к  произошед-
шему. Желающих было так 
много, что пришлось даже 
ограничить число участни-
ков акции.

«Молодежь Петербурга, 
как и вся страна, не может 
оставаться в стороне. Флеш-
моб – это способ показать 
наше един ство», – подчерк-
нул Александр Амелин.

СТАНЦИЯ МЕТРО �ТЕХНОЛОГИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ�.ДВОРЦОВАЯ ПЛОЩАДЬ. ПЛОЩАДЬ ПЕРЕД РОССИЙСКОЙ НАЦИОНАЛЬНОЙ БИБЛИОТЕКОЙ.

25 МАРТА 2024 
ПОНЕДЕЛЬНИК 3ТЕРАКТ В «КРОКУС СИТИ ХОЛЛЕ»

20:15 20:40 21:15 22:30Появились первые сообщения о слу-
чившемся. В концертном зале тер-
рористы продолжали расстреливать 
зрителей. Московские подразделе-
ния СОБРа и ОМОНа были подняты 
по тревоге.

У «Крокус Сити Холла» – 
десятки машин скорой 
помощи. Несколько 
сотен человек оказались 
заблокированы в горя-
щем здании.

Началась эвакуация людей из полы-
хающего здания. Сотрудники МЧС 
вывели около 100 человек из под-
вала. Тех, кто выбежал на крышу, 
снимали с помощью подъемных 
механизмов.

Четверым террористам удалось 
скрыться на автомобиле Renault 
Symbol белого цвета. Их задержали 
на следующий день в Брянской обла-
сти у границы с Украиной. Следствие 
просит суд арестовать задержанных.
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Всубботу, на следующий день после теракта, поступает 
редакционное задание: на концерте в «Крокус Сити 
Холле» погибла петербурженка, остались двое детей, 

трех и пятнадцати лет, необходимо выяснить, что с ними.

Тут же обращаемся в профильные комитеты Смоль-
ного. Ведомства уже в курсе и ведут активные поиски 
оставшихся без матери ребят. Информация о погибшей 
пришла в Петербург от социальных служб Московской 
области, заним ающихся жертвами нападения. При этом 
единственно возможное средство связи с де тьми, оставши-
мися сиротами, – телефон некоего друга семьи по имени 
Рустам.

Но Рустам держит представителей власти на связи, 
периодически сообщая: «Младший плачет, скучает 
по маме… Старшего трясет… На таблетки скинулись, 
но нужны средства на еду…»

Параллельно с обращением в полицию удалось выяс-
нить, что человек, скрывающийся за именем Рустам, 
имеет еще с пару десятков ников в соцсетях, проживает, 
судя по всему, в Красноярске и, конечно, никакого отно-
шения ни к Петербургу, ни к пострадавшей не имеет. 
Зато имеет несколько телефонных номеров, и на любой 
звонок, касающийся помощи пострадавшим, отвечает 
именно он.

А вот погибшая женщина Ирина Фирсова, к большому 
сожалению, действительно есть. Недавно она переехала 
в Москву из Мордовии. Но на самом деле у нее одна дочь, 
студентка. Информация о ней была опубликована на сайте 
столичного Института кино и телевидения, где недавно 
начала работать Ирина. И откуда, видимо, подонки 
и взяли ее данные для своего циничного мошенничества.

Пока тысячи людей сдают кровь для раненых и при-
сылают деньги для пострадавших, находятся негодяи, 
которые играют на наших чувствах.

Осторожно: негодяи, 
или Про уродов и людей

МАРИНА БОЙЦОВА /руководитель отдела «Город» издания «Петербургский дневник»/

Чиновники из Петербурга 
готовы поехать к детям, 
чтобы оказать помощь. Но вот 
проблема: «друг семьи» Рустам 
не может назвать адрес, где 
живут дети. Не значатся они 
и ни в каких районных списках, 
школах или детсадах.

  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

Жители Петербурга разделили горе тех, чьи близкие пострадали 
или погибли в результате теракта в «Крокус Сити Холле». Соболезнуют 
гражданам России и дипломаты дружественных стран.

«Сердце разрывается 
от боли за погибших…»

В ЭТОТ трудный час Петербург вме-
сте со всей страной скорбит о жерт-
вах зверского престу пления в Крас-
ногорске, заявил губернатор Алек-
сандр Беглов.

«Выражаю от  правительства 
Санкт-Петербурга, от всех петербурж-
цев глубокие соболезнования семьям 
погибших», – сказал глава города.

Также соболезнования выра-
зил председатель Законодательного 
собрания Санкт-Петербурга Александр 
Бельский.

«Сердце разрывается от  боли 
за  погибших и  за многочисленных 
пострадавших от рук озверевших нелю-
дей. Для каждого из нас это личная тра-
гедия», – отметил руководитель петер-
бургского парламента.

САМЫЕ ВАЖНЫЕ СЛОВА
Уже в субботу утром стихийные мемо-
риалы возникли на стрелке Васильев-
ского острова и у станции метро «Тех-
нологический институт». А  в  фойе 
Российской национальной библио-
теки (РНБ) на Московском проспекте 
была создана Книга памяти о погиб-
ших в результате теракта. В ней горо-
жане выражают свою скорбь по погиб-
шим, соболезнуют их семьям, пишут 
слова поддержки, желают скорей-
шего выздоровления пострадавшим 
в теракте… Оставить запись можно 
и сегодня – с 9:00 до 16:00.

А в воскресенье память погибших 
на площади перед РНБ почтили пред-
седатель Комитета по внешним связям 
Санкт-Петербурга Евгений Григорьев 
и дипломаты дружественных стран.

«Мы благодарны нашему диплома-
тическому корпусу. Практически все 
наши друзья находятся здесь. Наше 
дело правое, враг будет разбит, победа 
будет за нами. Наверное, сейчас это 
самые важные слова», – подчеркнул 
Евгений Григорьев.

Соболезнование от лица турецкого 
народа выразил генеральный консул 
Турции в Петербурге Озгюн Талу.

«Турция – это та страна, которая 
испытала достаточно много боли 
в связи с терроризмом, поэтому мы 
можем понять и  разделить вашу 
боль», – заявил турецкий дипломат.

Слова поддержки россиянам прозву-
чали и от главы индонезийской диас-
поры в России Андре Септиянто.

«Мы приносим свои соболезнования 
семьям погибших, Индонезия скор-
бит вместе с вами. Мы здесь, потому 
что чувствуем, как это тяжело», – ска-
зал он.

ЧТОБЫ ВИНОВНЫЕ ОТВЕТИЛИ
Еще один мемориал появился непода-
леку от РНБ – у памятника «Бордюр 
и  поребрик», который был открыт 
в 2017 году и символизирует дружбу 
двух столиц. Утром в субботу неизвест-

ные люди принесли к памятнику гвоз-
дики, свечу и картонку с поминальной 
надписью.

Многие горожане, пришедшие поч-
тить память погибших в Красногор-
ске, выразили надежду, что за теракт 
ответят все к нему причастные: причем 
не только исполнители, но и – самое 
главное – организаторы.

«А  мне просто очень жалко 
людей», – признался инженер по име ни 
Александр.

 АНАСТАСИЯ БИРЮКОВА, НИНА АСТАФЬЕВА /info@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

Вчера вечером Петербург присоединился к все-
российской акции памяти «Журавли». На бил-
бордах и на экранах в транспорте проецирова-
лась стая белых птиц, улетающих в небо.

25 МАРТА 2024 
ПОНЕДЕЛЬНИК4 ТЕРАКТ В «КРОКУС СИТИ ХОЛЛЕ»

PD3235_25032024.indb   4 24.03.2024   22:26:56



  ЯНА ГРИГОРЬЕВА, МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ, РОМАН КОРОЛЕВ, НИНА АСТАФЬЕВА, АНДРЕЙ СЕРГЕЕВ /info@spbdnevnik.ru/     ОЛЕГ ЗОЛОТО, OP78.RU, АРТЕМ ЛЕГОТИН, РОМАН ПИМЕНОВ, АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Это ужасная трагедия. Мы скорбим вместе с род-
ственниками пострадавших и погибших. Петер-
бург всегда был тем городом, который подставит 

плечо в сложной ситуации. Сегод ня мы должны спло-
тит ься духом, встать рядом друг с другом.

Отмечу, что правительство Петербурга во главе 
с губернатором Александром Бегловым приняло решение 
об отмене культурно-массовых мероприятий в выходные 
в Петербурге. Мы, руководители культурных учрежде-
ний города, это решение поддержали.

На данный момент, конечно, до сих пор сложно 
подбирать слова. Вся страна скорбит, и Петербург 
скорбит вместе со всей страной.

Цели террористов во все времена одинаковы – посе-
ять разрозненность и озлобленность в обществе. Людям 
нужно сплотиться и не допустить этого. Хочу призвать 
наших граждан поддерживать друг друга, быть спокой-
нее, внимательнее. Необходимо к беде подойти с горя-
чим сердцем и холодной головой.

Выражаю самые искренние слова сочувствия и под-
держки родным, близким погибших и пострадав-
ших в «Крокус Сити Холле». В результате теракта 

погибли беззащитные люди. Скорейшего выздоровления 
раненым. Вся страна объединилась в скорби. То, что про-
изошло, сплотит всех нас еще больше. Сейчас важно 
везде усилить меры безопасности, особенно в местах, 
где бывают семьи с детьми. Всем нам надо быть вни-
мательными к происходящему вокруг. Поддерживаю 
решение об отмене любых массовых мероприятий.

ЕКАТЕРИНА АРТЮШКИНА /председатель комиссии по культуре, сохранению 

историко-культурного наследия и развитию туризма/

ЕЛЕНА БЕЛОВА /член комиссии по гражданскому, патриотическому воспитанию 

и делам ветеранов/

ИРИНА СОКОЛОВА /председатель Общественной палаты Санкт-Петербурга/

ОБЩЕСТВОЗНАНИЕ ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА» 

И ОБЩЕСТВЕННОЙ ПАЛАТЫ САНКТ-ПЕТЕРБУРГА

Трагедия в Подмосковье спло-
тила российский народ, и теперь 
главное – не поддаваться страху 

и не сеять панику. В этом уве-
рены члены Общественной палаты 
Санкт-Петербурга, прокомментиро-

вавшие произошедшее.

«Надо быть единым целым»

Сложно подобрать слова, чтобы выразить горечь 
от  произошедшего. Самое главное сейчас 
для людей – не подпустить к себе страх и злобу. 

Нужно оставаться с человеческим лицом во что бы 
то ни стало. Нам всем стоит быть внимательнее как друг 
к другу, так и к происходящему вокруг. Нужно стараться 
предупредить опасность, не оставаться безучастными.

Трудно не согласиться с тем, что цель терроризма – 
посеять страх. Поэтому нам нужно не дать этим людям 
достичь своей цели.

ТАТЬЯНА КИРИЕВСКАЯ /член комиссии по гражданскому, патриотическому 

воспитанию и делам ветеранов/

Об этом трудно говорить, но эта трагедия в оче-
редной раз сплотит наш народ – многонацио-
нальный народ России. В субботу я перегово-

рил со всеми членами нашей комиссии Общественной 
палаты Санкт-Петербурга по межнациональным и меж-
конфессиональным отношениям. Мы в ближайшие 
дни соберемся, чтобы обсудить дальнейшие действия 
по объединению представителей всех национально-
стей и всех конфессий, которые населяют Петербург.

Нам всем надо стать единым целым. Мы ведем 
работу со средствами массовой информации. Напри-
мер, совместно с изданием «Петербургский дневник» 
уже организовали и будем проводить конкурс на лучшую 
публикацию на тему межнациональных отношений.

Планируем более плотно работать с Пискаревским 
мемориалом, где похоронены представители многих 
народов нашей страны.

ЮРИЙ ТРЕТЬЯКОВ /председатель комиссии по межнациональным 

и межконфессиональным отношениям/

Хочу выразить соболезнования всем тем, чьи близ-
кие пострадали. Но я уверен, что подобные запу-
гивания народа не пройдут. Каждый исполни-

тель и организатор теракта будет справедливо наказан 
за содеянное. Самое главное сейчас – не поддаваться 
панике.

Правильно, что были отменены все увеселительные 
мероприятия, – в стране горе. При этом мы видим кон-
солидацию всего общества. Люди сдают кровь, несут 
цветы, свечи, предлагают помощь пострадавшим.

Это удар по сердцам людей всей страны. Всем надо 
сплотиться и поддерживать друг друга. В нынеш-
ней ситуации контроль должен быть усилен повсе-

местно. В Петербурге отменено множество мероприя-
тий, и по-другому быть просто не может.

В наш век цифровизации, когда есть много способов 
отслеживать противоправные действия, именно на них 
должен быть сделан упор для предотвращения каких-
либо действий со стороны террористов.

ВАЛЕРИЙ СОЛДУНОВ /председатель комиссии по благоустройству, ЖКХ и экологии/

ГЛЕБ КОНДРАТЬЕВ /член комиссии по здравоохранению и общественному здоровью/

Идет война, и пора уже понять, что она коснется 
каждого. Вот только поняли это не все. Теракт был 
в Москве, а погибли, я уверен, не только москвичи. 

Пора приучиться жить так, как мы не очень-то при-
выкли. Но ведь когда был COVID-19, мы с этим смири-
лись. Хорошо, что наш губернатор, как и губернатор 
Ленобласти, делает все, чтобы нам жилось спокойно.

На мой взгляд, сейчас следует более внимательно 
отнестись к такому подразделению, как Росгвардия: 
возможно, призывать в нее больше людей.

ПАВЕЛ КОДЫШ /член комиссии по развитию институтов гражданского общества, 

общественному контролю и взаимодействию с общественными советами/
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  ИГОРЬ ОСОЧНИКОВ /info@spbdnevnik.ru/     ИГОРЬ ОСОЧНИКОВ

ИСТОРИЯчасти по охране важ-
ных государственных объ-
ектов длится более полу-
века. Первая застава на ее 
месте была сформирована 
в 1966 году. С тех пор число 
охран яемых объектов только 
увеличивалось.

ЭТАПЫ ОТБОРА
Желающих проникнуть 
на  закрытую территорию 
хватало всегда  – то  гриб-
ники, то браконьеры, решив-
шие половить рыбу вблизи 
охраняемого объекта. 
Для борьбы с такими право-
нарушителями в части есть 
специальное подразделение, 
несущее службу на катерах. 
На фоне проведения специ-
альной военной операции 
опасность для подобных объ-
ектов возрастает.

Так, в начале марта непо-
далеку отсюда, в Леноблас ти, 
силами противовоздушной 

обороны была поражена воз-
душная цель. Губернатор 
Петербурга Александр Беглов 
держал ситуацию на  кон-
троле, сообщив: «В  связи 
с происшествием в аквато-
рии Финского залива нахо-
жусь на связи с командова-
нием Ленинградского воен-
ного округа и шестой армии 
ПВО».

Те, кто здесь служит, 
понимают, какая ответ-
ственность на  них лежит. 
Большинство новобранцев 
попадают в часть по при-
зыву. Но далеко не каждому 
по силам нести напряженную 
боевую службу.

«Первый отбор прохо-
дит в военкоматах. Затем – 
начальный этап подготовки 
и первое психологическое 
собеседование», – рассказали 
в части.

По результатам собеседо-
вания принимается решение 

о допуске к службе. Для тех, 
кто прошел отбор, начина-
ется второй этап подготовки, 
он завершается аттестацион-
ной комиссией и очередным 
собеседованием с психоло-
гом. Именно он дает заклю-
чение о способности нести 
службу с оружием. Третий 
этап подготовки проходит 
уже не на учебных местах, 
а  в  условиях реальной 
обстановки.

А затем начинается сама 
служба. Достаточно напря-
женная. Особо не  рассла-
бишься. И  параллельно 

идет учеба, чтобы закре-
пить навыки, довести 
их до автоматизма.

НАУЧИЛИСЬ РАЗЛИЧАТЬ
Минувшей осенью в часть 
пришло необычное попол-
нение  – тройняшки-близ-
нецы Александр, Дмитрий 
и Михаил Филатовы. Ребята 
приехали из Владимирской 
области. В  своем городе 
Лакинске они люди извест-
ные: тройни рождаются 
нечасто, а уж чтобы близ-
нецы – один случай чуть ли 
не на 200 миллионов.

Корреспондент «Петербургского дневника» побывал в одной из частей 
Росгвардии, которая занимается охраной объекта энергетики, располо-
женного недалеко от границы Петербурга. Там служат три брата-близ-
неца. Когда они только прибыли туда, все очень удивились.

Трое в форме, одинаковы с лица

На этой неделе, 27 марта, отме-
чается День войск националь-
ной гвардии Российской Феде-
рации. Праздник установлен 
указом президента России.

  АННА ЕЛЕНИНА /info@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

ПЕТЕРБУРГ третий год подряд обновляет исторический 
минимум по распространению туберкулеза: заболевае-
мость в нашем городе в 1,5 раза ниже, чем в целом в Рос-
сийской Федерации. При этом впервые в 2023 году выяв-
ле но менее тысячи больных.

«Благодаря слаженной работе специалистов сферы 
здравоохранения города показатель заболе ваемости 
туберкулезом среди постоянных жителей Санкт-Петер-
бурга в 2023 году составил 11,8 на 100 тысяч населе-
ния, что ниже на 6 процентов уровня заболеваемости 
2022 года, а летальность от туберкулеза минимальна 
на протяжении многих лет», – отметил вице-губернатор 
Петербурга Олег Эргашев.

Благодаря современному оборудованию и диагностике 
противотуберкулезной службе города в 2023 году удалось 
повысить уровень верификации диагноза: в Петербурге 
он достиг 86 процентов, тогда как в среднем по Рос-
сийской Федерации составляет не более 50 процентов. 
Эффективность лечения туберкулеза в 2023 году выросла 
на 46 процентов по сравнению с 2022-м.

Город успешно лечит 
туберкулез 

Вчера был Всемирный день борьбы с туберку-
лезом. Заболеваемость этой опасной инфек-
цией в Петербурге находится на историческом 
минимуме. 

СООБЩЕНИЕ О ПРИНЯТОМ БАНКОМ РОССИИ РЕШЕНИИ 
О СОГЛАСОВАНИИ ПРОВЕДЕНИЯ РЕОРГАНИЗАЦИИ

Акционерное общество «Негосударственный пенсионный 
фонд ГАЗФОНД пенсионные накопления» в соответствии 
с пунктом 39 статьи 33 Федерального закона от 7 мая 
1998 года № 75-ФЗ «О негосуда рственных пенсионных 
фондах» уведомляет о получении решения Банка Рос-
сии о согласовании проведения реорганизации Акци-
онерного общества «Негосударственный пенсионный 
фонд ГАЗФОНД пенсионные накопления» (лицензия 
Банка России от 30 апреля 2014 г. № 430, адрес место-
нахождения: 123022, г. Москва, ул. Сергея Макеева, 
д. 13, www.gazfond-pn.ru, тел. 8 800 700-85-85) в форме 
присоединения к нему Акционерного общества «Него-
сударственный пенсионный фонд «Алмазная осень» 
(лицензия Банка России от 16 июня 2009 г. № 23/2, 
адрес местонахождения: 678174, Республика Саха (Яку-
тия), г. Мирный, ул. Комсомольская, 16, www.npfao.ru, 
тел. 8 800 775-57-27).
Полный текст соответствующего решения Банка России 
размещается на официальных сайтах в информацион-
но-телекоммуникационной сети «Интернет» и по месту 
нахождения реорганизуемых фондов, включая их обособ-
ленные подразделени я.
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«Когда появились в казарме, 
парни, понятное дело, были 
в шоке, – вспоминает один 
из братьев. – Никто из них 
раньше такого не видел».

Командиры, как  отме-
чают ребята, встретили 
их «на позитиве». За пер-
вые два месяца научились 
различать.

«Говорили: я  сейчас 
выйду  – поменяйтесь 
местами»,  – вспоминают 
братья. Потом возвращались 
и пытались угадать – кто где. 
И так снова и снова. Сегодня 
их различают все.

«У нас есть отличительные 
черты, – делится секретом 
Дмитрий. – Я – самый худой, 
и уши проколоты. У Михаила 
родимое пятно, у Саши нос 
сломан. И характеры мак-
симально разные. Мышле-
ние по жизни разное. У каж-
дого свои увлечения. Хотя 
 какие-то черты совпадают».

Ребята с самого начала 
знали, что  будут служить 
вместе.

«Нам нередко гово-
рят, что у каждого из нас 
должна быть своя жизнь. 
Но мы всегда вместе, и нам 
так по кайфу. Других не слу-
шаем. Сами решаем. Когда 
еще  жили на  гражданке, 
снимали разные квар-

тиры, но  работали и  учи-
лись на  преподавателей 
физкультуры вместе. И тут, 
если  какие-то проблемы 
или на душе тяжко, к двум 
братьям подошел, погово-

рил – и легче», – рассказы-
вают ребята.

СЛУЖИТЬ ПО КОНТРАКТУ
Как  вспоминают братья, 
до службы они слабо пред-
ставляли себе, что  такое 
Росгвардия. Считали  – 
что-то  вроде полиции. 
И, только попав после при-
зыва в учебную часть, начали 
понимать, насколько широк 
круг задач, выполняемых 
войсками Национальной 
гвардии России. А  отслу-
жив несколько месяцев, 

окончательно осознали, 
что  служба интересная, 
и  решили подписать кон-
тракт. Конечно – втроем.

«В   любом случае , 
если бы кто-то один захо-

тел, пошли  бы все трое. 
Одного бы не оставили», – 
говорит Дмитрий.

Причин для подписания 
контракта ребята называют 
несколько. Одна из  них  – 
 внести вклад в  защиту 
Родины. Но  и  материаль-
ный вопрос не на последнем 
месте. Так сложилось, что бра-
тья рано стали самостоятель-
ными – приняли решение 
не сидеть на шее у родителей. 
Поэтому с 16 лет обеспечи-
вают себя сами. Параллельно 
с учебой работали.

К  тому  же на  гражданке 
у Александра осталась жена, 
у других братьев – девушки.

«Когда были вместе, груз 
материального обеспечения 
лежал на  нас,  – поясняет 
Дмитрий.  – Как  мы ушли 
служить – им стало тяжело. 
Надо было помочь».

Подписав контракт, 
ребята переехали из казармы 
в общежитие квартирного 
типа. Александр, как человек 
женатый, получил отдельный 
блок типа однокомнатной 
квартиры. У братьев двухком-
натный блок на трех человек 
(к ним подселили еще одного 
военнослужащего).

Изменения произошли 
и на службе. Ходят на нее 
и  занятия по  боевой под-
готовке как  на  работу. 
Да и учас ток теперь более 
ответственный. И спрос – 
как с профессионалов.

« Ч е р е з  м е с я ц  м ы 
женимся  – невесты при-
езжают», – рассказывают 
Дмит рий и Михаил.

Они рассчитывают полу-
чить служебное жилье  – 
в части женатым дают его 
в течение полугода.

Ребята подумывают 
и о военной ипотеке, но это 
уже при заключении второго 
контракт а.

Трое в форме, одинаковы с лица

Не скажу, что решение подпи-
сать контракт далось нам 
легко. Буквально накануне дня, 
когда хотели доложить о своем 
шаге командованию, Саша поде-
лился сомнениями. Но все же 
на следующий день пошли 
и доложили. 

ДМИТРИЙ ФИЛАТОВ, ВОЕННОСЛУЖАЩИЙ

За несколько 
месяцев службы 

ребята уже успели 
побывать в Петербурге. 

Они признаются, что 
влюбились в город.

  АННА МИРОНЕНКО /info@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

САМЫМИ популярными перехватывающими автостоян-
ками в Петербурге за первые два месяца 2024 года стали 
те, которые созданы у конечных станций синей, красной 
и зеленой линий метрополитена.

По данным Комитета по транспорту, больше всего поль-
зуются спросом у водителей стоянки у стан ций «Парнас», 
«Рыба цкое» и «Проспект Ветеранов».

Отметим, что всего в Петербурге работает 20 пере-
хватывающих парковок, которые расположены в девяти 
районах города у конечных станций метро. В целом они 
вмещают более 2 тысяч автомобилей. Также в семи рай-
онах города открыты 13 городских автостоянок общей 
вместимостью более 1,7 тысячи мест.

Водители пользуются 
стоянками у метро
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 АННА МИРОНЕНКО /info@spbdnevnik.ru/   GOV.SPB.RU/PRESS/GOVERNOR/276629/

НА ВЕСЕННИЕ каникулы в Петербург приехали 113 мариу-
польских школьников и 12 сопровождающих педагогов.

Как сообщили в Смольном, гостей разм естили в Курорт-
ном районе, в лагере «Молодежное» детского оздорови-
тельно-образовательного туристского центра «Балтий-
ски й берег». Для ребят организована программа «Петер-
бургская акварель». 

До 31 марта школьники побывают на обзорной экскур-
сии по Петербургу и в Русском музее, посетят «Остров фор-
тов», Музей военно-морской славы и Морской собор в Крон-
штадте, Центральный музей связи имени А. С. Попова, 
Музей железных дорог России.

Дети из Мариуполя 
отдохнут в Петербурге 

Дом на Шпалерной улице, 6, находится под постоянным наблюдением 
реставраторов. Здесь три года прожил композитор Модест Мусоргский, 
и тот период оказался для него очень плодотворным.

Историческому дому 
обновили фасады 

НА ДНЯХ исполнилось 185 лет 
со  дня рождения компо-
зитора Модеста Мусорг-
ского. В Петербурге он жил 
по  нескольким адресам. 
Один из них – Шпалерная 
ули ца, 6. Подрядная органи-
зация Фонда капитального 
ремонта Петербурга привела 
в порядок лицевой и внутри-
дворовые фасады этого дома.

ПОД НАБЛЮДЕНИЕМ
Каждую весну представи-
тели подрядной организа-
ции проверяют фасады исто-
рического дома: если находят 
дефекты – устраняют.

«Рабочие обновили кир-
пичную кладку фасада, укре-
пив ее методом инъектиро-
вания, затем дали новую 
жизнь штукатурному слою 
фасада, восстановили леп-
ные элементы. Для лицевого 
фасада было выбрано новое 
цветовое решение. Здание 
является объектом культур-
ного наследия, поэтому все 
работы велись под наблю-
дением специалистов Коми-
тета по государственному 
контролю, использованию 
и охране памятников исто-
рии и культуры», – расска-
зала представитель Фонда 
капитального ремонта Петер-
бурга Елизавета Матухнова.

БУДЕТ ЛИ МУЗЕЙ?
По словам жительницы дома 
Татьяны Лукичевой, работы 
длились долго и были непрос-
тыми. При этом сотрудники 
подрядной организации 
фонда всегда шли навстречу 
жителям и исправляли все 
недочеты и ошибки, которые 
возникали во время работ.

«Возникали ситуации 
с  повреждением окон, 
но  потом их  оперативно 
поменяли. Некоторые 
работы не были доделаны 
до  конца, однако спустя 
некоторое время рабочие 
вернулись на объект и все 
доделали,  – рассказала 
Татьяна Лукичева. – Я живу 
здесь больше тридцати лет. 
Конечно, я знаю, что в этом 
доме когда-то жил Модест 
Мусоргский. Но  при  этом 
ничего не знаю, что сейчас 
происходит с его квартирой. 
Наверное, если бы в ней орга-
низовали музей, информа-
ции и интереса к ней было бы 
больше».

НАЧАЛ �ХОВАНЩИНУ�
Сегодня о знаменитом рус-
ском композиторе напо-
минает установ-
ленная на доме 
мемориаль-

ная доска в  виде скульп-
турного портрета Модеста 
Мусоргского.

По  словам музыковеда 
Ларисы Чирковой, три года – 
с 1872-го по 1875-й, – кото-
рые Модест Мусоргский про-
жил в доме на Шпалерной 
улице, оказались для него 
весьма плодотворными.

Тогда он активно гото-
вился к постановке оперы 
«Борис Годунов» в  Мари-
инском театре. Здесь  же 
написал на  стихи своего 
друга Арсения Голенище-
ва-Кутузова произведение 
«Без солнца», а также цикл 
композиций «Песни и пляски 
смерти» и балладу «Забы-
тый». В этом же доме компо-
зитор начал работу над опе-
рой «Хованщин а».

ЯНА ГРИГОРЬЕВА /iyana.grigoreva@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

в 1988 г.
на фасаде дома на Шпа-
лерной улице, 6, появилась 
мемориальная доска. 
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В Мариинском дворце оценили опыт работы белорусско-китайского парка «Великий камень», расположенного 
под Минском. А также обсудили, возможно ли и в Петербурге создать особые условия для промышленников 
из Поднебесной.

Город ждет китайских инвесторов

БЕЛОРУССКО-КИТАЙСКИЙ индустриаль-
ный парк «Великий камень» рас-
кинулся на более чем 11 тысячах 
гектаров, в 25 километрах от Мин-
ска, прямо у столичного аэр опорта. 
Точнее, даже вместе с аэропортом. 
Возду шная гавань Минска – тоже 
на землях парка.

ОПЫТ СОСЕДЕЙ
«Великому камню» уже 12 лет, 
на сегодня в парке 130 резиден-
тов, 57 из которых – из Китая: это 
предприятия по выпуску двигате-
лей внутреннего сгорания, коро-
бок передач, суперконденсаторов 
для  электробусов, моноблоков 
и даже кранов.

«Не в приоритете у нас дерево-
обработка, легкая и пищевая про-
мышленность, сельское хозяй-
ство. Но в указе президента респу-
блики, согласно которому создан 
и работает парк, есть оговорка, 
что по решению главы парка могут 
быть иные предприятия», – расска-
зал Роман Алейников, начальник 
управления привлечения инвесто-
ров из стран Европы и Америки 
китайско-белорусского совместного 

закрытого акционерного общества 
«Компания по развитию индустри-
ального парка».

Сам парк на 32 процента принад-
лежит Республике Беларусь, а осталь-
ным владеют, в разных долях, четыре 
китайских инвестора. От других осо-
бых экономических зон парк отли-
чается готовой инфраструктурой, 
а также действием «дедушкиной ого-
ворки» – все условия и законы респу-
блики для его резидентов заморо-
жены во времени на дату регистра-
ции в парке.

«Парк «Великий камень» – это 
не просто особая экономическая 
зона, – рассказал «Петербургскому 
дневнику» руководитель инвестици-
онных проектов Компании по разви-
тию индустриального парка Алек-
сандр Жилин. – У нас наднациональ-
ная основа. Индустриальный парк 
задумывался частью глобальной 
торговой инициативы «Великий 
шелковый путь». Эта инициатива 
затрагивает и Россию. Парк своим 
примером показывает, что  все 
возможно. Возможно работать 
с Китайской Народной Республи-
кой, тем более что вы соседи».

ПЕТЕРБУРГСКОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ
В  особой экономической зоне 
«Санкт-Петербург» не против при-
хода китайских инвесторов на осо-
бых условиях по сценарию, близ-
кому к белорусскому.

«Мы очень похожи. Мы тоже 
концентрируемся на  компа-
ниях, которые занимаются про-
изводством с высокой добавлен-
ной стоимостью. Но то, чего у нас 
нет и чему нам стоит у «Великого 
камня» учиться, – это компетенции 
общения с инвесторами из Китая. 
Я очень впечатлен цифрой 57 ком-
паний. Нам нужно тоже подумать 
об инструментах сверхгарантий 
для первых китайских инвесторов. 

И предоставлять им больше, чем мы 
даем сейчас», – считает заместитель 
гендиректора по работе с инвесто-
рами особой экономической зоны 
«Санкт-Петербург» Андрей Иванов.

Идею создания совместного инду-
стриального парка в Петербурге 
по белорусскому образцу назвал 
интересной и вице-президент банка 
«Россия» Константин Горбачев.

А генеральный директор Россий-
ско-китайского бизнес-парка Чэнь 
Чжиган заявил, что для инвесторов 
из Китая Петербург до сих пор инве-
стиционно привлекателен.

«Китайцы смотрят на Петер-
бург и  Ленинградскую область 
уже много лет,  – напомнил он 

в  беседе с  нашим изданием.  – 
Губернатор Александр Беглов гово-
рит, что Петербург – это не только 
центр туризма и культурная сто-
лица, но и столица промышлен-
ности. Здесь проводятся между-
народные форумы, кадры в городе 
есть – много технических вузов. 
Если начать, то можно и «Великий 
камень» со временем обогнать».

Создание в  Петербурге клас-
тера для китайских промышлен-
ников на площадке в Шушарах 
(входит в особую экономическую 
зону «Санкт-Петербург») обсудят 
с Комитетом по инвестициям и про-
фильными вице-губернаторами. 
Об этом рассказал председатель 
профильной комиссии Законода-
тельного собрания Санкт-Петер-
бурга по инвестициям Дмитрий 
Панов. Возможность участия прави-
тельства Китая в проекте он не стал 
исключать.

Востребованными отраслями 
для инвесторов из Китая, как счи-
тает Дмитрий Панов, могли бы 
стать производство высоко-
технологичного оборудования 
и фармацевтика.

  АЛЕКСЕЙ МАВЛИЕВ /алексей alexey.mavliev@spbdnevnik.ru/     АНТОН БЕЛИЦКИЙ / ИТАР�ТАСС 

В мае этого года депутаты петербург-
ского парламента вместе с членами 
городского правительства отправятся 
с бизнес-миссией в Китайскую Народную 
Республику, чтобы дополнительно обме-
няться опытом по многим сферам.

Полную 
версию 

материала читайте 
на spbdnevnik.ru (16+) 
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Женя, 20 марта вы отметили 
юбилей. Не верится, что вам 
сорок!

> Знаете, мне нравится мой 
возраст! Потому что к этому 
моменту какой-то путь уже 
пройден, есть опыт, есть 
достижения и еще есть зна-
н ия и понимание.

При этом я себя прекрасно 
чувствую, я в хорошей форме, 
и такое сочетание дает ощу-
щение уверенности, устой-
чивости. Еще мне нравится, 
что у меня есть мечты, задачи 
и цели, но также есть и запал 
все это реализовать.

Если  бы была возмож-
ность вернуться в детство, 
то что бы вы сказали самой 
себе?

> Я  бы ей сказала так: 
«Я с тобой, я рядом, я за тебя, 
и я знаю, что все сложные 
времена останутся однажды 
в прошлом и настанет день, 
когда ты увидишь, что со всем 
справилась, все преодолела, 
и я благодарю тебя за твою 
мудрость и силу».

А были какие-то сложности?

> Бывало, что мой класс объ-
являл мне бойкот. Когда мои 
песни, а я ведь пишу с дет-
ства, кому-то не нравились, 
я как будто внутренне ощу-
щала, что это пройдет. Мой 
внутренний голос говорил 
мне, что будет новый день, 
новый этап, и там будет все 
по-другому. Я  продолжала 
ходить в школу, даже когда это 
было морально очень тяжело… 
И продолжала писать песни, 
выступать, даже без  под-
держки других людей.

И к чему все это привело?

> В результате решения были 
найдены: в школе мои отно-
шения с одноклассниками 

наладились. Несколько ребят 
стали моими лучшими друзь-
ями. А за одного парня из сво-
его класса я вообще вышла 
замуж!

Песни я  продолжила 
писать, и  многие из  них 
на сегодняшний день обрели 
известность, стали саундтре-
ками к фильмам, и вообще 
у  каждой песни есть своя 
аудитория.

Читала, что вы занимались 
фортепиано, но забросили. 
Ходили на балет – и тоже бро-
сили… Почему? Это такой 
бунт?

> Был однажды момент. В дет-
стве мои родители приглашали 
ко мне педагога по фортепи-
ано, но я частенько засыпала 
от  того, что  при-
ходилось много 
читать с  листа. 
Эти занятия 
преврати-
лись в муку. 
 П о э т о м у 
я  не  расстро-
илась ,  когда 
в какой-то момент эти уроки 
наконец-то закончились. 
Но инструмент всегда 
был и есть дома.

Потом я  посту-
пила в  Санкт-Пе-
тербургский госу-
дарственный универ-
ситет и была студент-
кой Смольного института 
свободных искусств и наук. 
И решила возобновить заня-
тия по  фортепиано. Моим 
преподавателем стал Алек-
сандр Бердюгин.

Он сам был композито-
ром, но  параллельно мог 
преподавать по  классиче-
ской системе. Однако очень 
быстро мы с  ним поняли, 
что классический вариант 
обучения фортепиано мне 
не  подходит, хотя и  «Лун-
ную сонату» я успела с ним 
 разучить, и различные джа-

Как пел Виктор Цой, «зачем мне 
нужны эти цифры?». Все определяет 
не год рождения в паспорте, а само-
ощущение, внутренний настрой, 
мировоззрение, мысли, чувства, то, 
чем человек реально живет.

Певица Женя Любич, на днях отметившая свое 40-летие, в интервью «Петербургскому дневнику» рассказала 
о детстве и его трудностях, о творческих выборах и новых проектах. Объяснила, почему ей хорошо в нынеш-
нем возрасте. И призналась, что не расстается с гитарой.

«Я вдохновляюсь Петербургом, 
влюблена в этот город»

  АННА ДОМРАЧЕВА /info@spbdnevnik.ru/     ЮЛИЯ САФИКХАНОВА

зовые пьесы играла. Мы стали 
с ним изучать основы импро-
визации, разбирать джазовые 
аккорды, различные ходы, 
приемы, и все это до сих пор 
помогает мне, когда я пишу 
песни.

В  основном я, конечно, 
сочиняю с гитарой в руках, 
но  многое было написано 
именно на фортепиано.

Танцы? Да, я  действи-
тельно занималась хореогра-

фией и даже поступила 
в  Вагановское учи-

лище, но  однажды 
на уроке физкуль-

туры умудрилась 
сломать ногу.

Но вообще-то 
я продолжаю 
танцевать  – 
н а   с в о и х 
концертах! 
Если не вери-

те – прихо-
дите, чтобы 
убедиться.

Еще, кста-
т и ,  м о ж -
но посмот-

реть мой клип 
на песню «Азбу-

ка Морзе», где 
я танцую с артистом 
балета Антоном 
Лабунскасом.

Вы сказали, что сочи-
няете с гитарой в руках. 

А  как  познакомились 
с этим инструментом?

> Когда я  начала просить 
родителей о  гитаре, они 
долго упрекали меня в том, 
что я засыпала за чтением 
нот, и  расспрашивали, 
не  повторится  ли это… 
Но я не сдавалась.

Отправилась в  Детско-
юношеский творческий 
центр на  Васильевском 
острове, где нашла педа-
гога по гитаре. Стала ходить 
на занятия, по слуху подо-
брала все аккорды. И когда 

родители увидели, что я уже 
хожу и занимаюсь, то решили 
пойти мне навстречу. Мой 
папа купил мне гитару и при-
нес домой… С тех пор я не рас-
стаюсь с этим инструментом.

Чем  вы вдохновляетесь, 
когда пишете песни? Как, 
например, родилась идея 
посвятить песню своему 
городу, которая звучит 
в сериале «Саша и Питер» 
(16+)?

> У главной героини сери-
ала, которую играет Аглая 
Тарасова, много романов, 
любовных историй, но самый 
основной роман – это роман 
с городом. Мне это созвучно, 
я тоже вдохновляюсь Петер-
бургом. Я влюблена в этот 
город и написала о нем много 
песен.

Композиция «Случайный 
поворот», которая стала 
заглавным саундтреком, 
была написана на  одном 
дыхании во время прогулки 
по Петербургу.

Вы внесли свой вклад в бла-
готворительный сборник. 
Расскажете подробнее?

> Да, это акустический сбор-
ник, который называется 
«Она». 

Этот проект организовала 
Екатерина Яшникова. Для аль-
бома она пригласила двад-
цать прекрасных девушек, 
инди-авторов и исполнитель-
ниц. Я предложила акустиче-
скую версию песни «Случай-
ный поворот» в первозданном 
виде – акустическом варианте 
записи.

При  этом альбом «Она» 
не  только очень достой-
ная музыкальная работа, 
но и благотворительный про-
ект, потому что все средства 
от  прослушивания треков 
идут в центр помощи жерт-
вам насили я.
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Выставка модного дизайнера девяностых, два психологических 
спектакля и акция Дома Радио перед длительным закрытием – 
наш обозреватель рекомендует не пропустить эти события.

ЛЮБОВЬ КАЖДЫЙ 
ПРЕДСТАВЛЯЕТ ПО-СВОЕМУ

  > 29 марта на Новой сцене ТЮЗа имени 
А. А. Брянцева премьера спектакля «Кроткая. 
Монтаж» (18+). В основе постановки Артема 
Злобина повесть Достоевского «Крот-
кая» (12+), а Артем известен в Петербурге 
как режиссер остросоциального спектакля 
«Магазин» (18+) в Небольшом драматическом 
театре Льва Эренбурга, у которого он учился. 
Федор Михайлович назвал свое произведение 
фантастическим рассказом, в котором повест-
вование ведется от лица мужчины, потеряв-
шего любимую женщину. Но, несмотря на тра-
гедию, режиссер вместе с артистами пытается 
найти в этом произведении и юмор, и иронию, 
и фарсовое существование персонажей. Герои 
спектакля хотят любить и быть любимыми. 
Но что такое любовь – каждый представляет 
по-своему, и в этом основная проблема. 
И поэтому история обречена. Для Артема 
Злобина в спектакле был важен мотив 
одино чества и гипертрофированной совести, 
которая есть у каждого из героев.

  > 30 марта на пло-
щадке «Скороход» играют 
спектакль «Осенняя соната» 
(16+) по известной киноповести 
Ингмара Бергмана. Это история 
непростых взаимоотношений 
матери и дочери. В фильме (16+), 
где играют Ингрид Бергман и Лив 
Ульман, героини встречаются после 
семилетнего взаимного молчания, 
чтобы в последний раз попытаться 
простить друг друга и обрести сво-
боду. Жанр же постановки Натальи 
Фукс – спектакль-исповедь, и здесь 
события первоисточника рассматри-

ваются под углом разго-
вора, которого не было и, 

возможно, так и не будет, – то есть 
как самостоятельная попытка 
матери и дочери через прощение 
найти себя и прийти к возможности 
любить. В спектакле нет привычной 
сцены, а круговое расположение зала 
позволит зрителям самим выбирать 
ракурс. Постановку можно рассма-
тривать и как спектакль-терапию, 
который поможет переосмыслить 
взаимоотношения родителей 
и детей, взглянуть на детство с иной 
стороны.

ТРАНЗИТОМ ПО ДОМУ РАДИО 
ЗА ДВА ДНЯ

  > 31 марта и 1 апреля Дом Радио впервые откроют 
для посетителей. Совсем скоро на Итальянской, 27, 
начнется реставрация, и команда институции решила 
ознакомить зрителей с тем, как будет работать Дом 
Радио и все коллективы musicAeterna после того, как они 
вернутся в 2026 году в обновленную резиденцию. Двух-
дневный марафон называется «Дом Радио. Транзит» (18+). 
Для публики откроют первый, второй, четвертый и шестой 
этажи. В течение двух дней зрители смогут попасть 
на уже хорошо знакомые петербуржцам бесплатные 
форматы – «Пляс», «Распев», инсталляции, кинопоказы 
и воркшоп Лаборатории экспериментального звука. Также 
в программе платные события: концерты классической 
и современной экспериментальной музыки, медиации, 
перформансы и премьеры от композиторов – резидентов 
Дома Радио и приглашенных художников. Финальным 
событием 31 марта станет выступление musicAeterna 
с участием Теодора Курентзиса. А вечер 1 апреля завер-
шится концертом экспериментальной музыки «Башня 
из слоновой кости IV»
с участием композиторов – резидентов Дома Радио 
Алексея Ретинского, Вангелино Курентзиса, Виктории 
Харкевич, Егора Ананко и Кирилла Архипова. Творче-
ская жизнь вновь вернется на Итальянскую, 27, в конце 
2026 года, а оркестр, хор, танцевальная и театральная 
труппы musicAeterna продолжат работать в Петербурге 
на других площадка х.«К
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СБЫЛАСЬ МЕЧТА 
ХУДОЖНИКА

  > 28 марта в фойе Эрмитаж-
ного театра откроется выставка 
«Строгий  юноша: театр и мода 
Константина Гончарова». 
На экспозиции представлены 
кост юмы известного петербург-
ского дизай нера Константина 
Гончарова из коллекции, кото-
рую передала в дар Эрмитажу 
Екатерина Андреева, доктор 
философских наук, арт-критик, 
ведущий научный сотрудник 
отдела новых и новей ших тече-
ний  Государственного Русского 
музея. Выставка в Эрмитаже 
была мечтой художника – и вот 
она осуществилась спустя 
почти 25 лет после его смерти. 
Публика увидит повседневные 
платья и вечерние наряды, 
а также костюмы, созданные 
Константином Гончаровым 
в 1990-е годы в Санкт-Петер-
бурге для различных куль-
турных проектов, в том числе 
для сцены. Балеты Мариин-
ского театра, работа в качестве 
стилиста рок-группы «Кино», 
публикации в модных журна-
лах и балет Сергея Вихарева 
в Эрмитажном театре «Леда 
и Лебедь», костюмы для кото-
рого разработал Константин 
Гончаров. Выставка будет рабо-
тать до 14 апреля.

СПЕКТАКЛЬ-
ТЕРАПИЯ 
ПОМОЖЕТ 
ВЗГЛЯНУТЬ 
НА ДЕТСТВО 
ИНАЧЕ
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Петербургским хоккеистам для выхода в полуфинал Кубка Гагарина предстоит решить почти невыполнимую 
задачу – надо выиграть три матча подряд. В истории Континентальной хоккейной лиги справиться с этим 
смогла только одна команда – СКА.

ПОСЛЕтрех поражений подряд 
от екатеринб ургского «Авто-
мобилиста» невская дру-
жина, оказавшись на грани 
выбывания из  плей-офф, 
сумела подарить надежду 
сво им болельщикам, сокра-
тив счет в серии.

ВЕРНУЛИСЬ В ИГРУ
После трагедии в Подмоско-
вье большинство спортив-
ных соревнований, запла-
нированных на  выход-
ные дни, были отменены, 
а те, что решили провести, 
прошли без зрителей. Однако 
в Екатеринбурге четвертый 
матч между «Автомобили-
стом» и  СКА переносить 
не стали и сыграли с болель-
щиками на трибунах. Были 
усилены меры безопасности, 
исключены развлекательные 
мероприятия, объявлена 
минута молчания.

Армейцам удалось избежать 
роли догоняющих, с которой 
они не справились в трех пер-
вых матчах. Василий Глотов 
открыл счет, до перерыва 
Александр Гальченюк забро-
сил в ворота хозяев вторую 
шайбу. Во втором периоде 
команды обменялись голами, 
в  заключительной трети 
матча уральцы, сократив 
счет до минимума, пошли 
ва-банк, за что были нака-
заны двумя шайбами Марата 
Хайруллина в пустые ворота. 
Победа СКА 5:2 – и серия вер-
нулась в Северную столицу.

Как  считает спортив-
ный комментатор Алексей 
Меньшов, психологическое 
преимущество перешло 
к армейцам. 

«СКА уже не проиграет 
серию всухую, как москов-
ское «Динамо» уступило 
«Трактору».  Команда 

из Петербурга сумела вер-
нуться в игру», – полагает 
тележурналист.

БЕЗ ПРАВА НА ОШИБКУ
За всю историю Кубка Гага-
рина счет 3-0 по ходу серии 
был зафиксирован 64 раза, 
и всего один раз проигры-
вавшая команда смогла 
сотворить хоккейное чудо 
и вырвать в итоге победу. 
Это удалось СКА в финале 
Западной конференции 
весной 2015 года в дерби 
с ЦСКА.

По мнению Алексея Мень-
шова, петербургским армей-
цам по силам повторить это 
уникальное достижение.

«Даже не надо усиливать 
игру, надо просто не допус-
кать ошибок. Ведь второй 
и третий матчи петербуржцы 
проиграли из-за грубейших 
оплошностей в  обороне. 
Теперь задача проста – выиг-
рать домашний матч, а затем 
сделать все, чтобы в серии 
была седьмая игра. Армейцам 
это по силам. У СКА самый 
большой в КХЛ и самый ква-
лифицированный тренерский 
штаб, который сумел пере-
играть «Автомобилист» в суб-
боту, он может что-то приду-
мать и в других играх», – уве-
рен комментатор.

 МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ  /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     SKA.RU

Повторит ли СКА свой рекорд?

Было непросто играть в такой 
тяжелый день. Обе команды 
вышли и сыграли в хоккей. Пока-
зали всем, что нашу страну 
ничем не запугать. Россия – 
сильная держава.

РОМАН РОТЕНБЕРГ, ГЛАВНЫЙ ТРЕНЕР ХК СКА

ЧИТАЙТЕ ВО ВТОРНИК:
КАК В ГОРОДЕ СОБИРАЮТ 
ГУМАНИТАРНУЮ ПОМОЩЬ 
ДЛЯ УЧАСТНИКОВ 
СПЕЦОПЕРАЦИИ
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4. Профилактика новообразований молочной 
железы (уплотнения, болевые ощущения, выделения, 
травмы)

• УЗИ молочных желез и подмышечных 
лимфоузлов

• Консультация специалиста (стаж более 20 лет) 

9. Диагностика боли в суставах (плечевой, локтевой, 
лучезапястный, тазобедренный, коленный, голеностопный)

• УЗИ выбранного сустава
• Консультация специалиста (стаж 23 года)

7. Диагностика стопы 
(боль,онемение,отек,затрудненная ходьба)

• УЗИ стопы (обе стопы)
• Консультация специалиста (стаж 23 года), 

назначение лечения

1. Ударно-волновая терапия (УВТ) – 
безоперационное лечение пяточной шпоры
(устранение боли и воспаления)
Преимущества УВТ:
-безопасность
-снятие боли после первой процедуры
-отказ от приема обезболивающих препаратов

• Процедура УВТ (новое мощное оборудование)
• Консультация врача (стаж более 20 лет»)

www.proximed.ru
6-я линия В.О., д. 23

«Василеостровская», 150 метров от метро

14 лет

«БУДЬТЕ  ЗДОРОВЫ!» АКЦИЯ
до 14.04.2024

10. Диагностика причин головных болей, 
нестабильного давления, головокружения, 
профилактика нарушений мозгового 
кровообращения.

• Дуплексное сканирование магистральных сосудов 
брахиоцефальных артерий головы

• Дуплексное сканирование магистральных сосудов 
брахиоцефальных артерий шейного отдела 
позвоночника

• Консультация невролога (стаж более 20 лет) 

5. Диагностика сосудов шейного отдела 
позвоночника (при головных болях, головокружении, 
ухудшения слуха и зрения)

• Дуплексное сканирование магистральных 
сосудов шейного отдела позвоночника

• Консультация невролога (стаж более 20 лет) 

3. Диагностика и лечение новообразований кожи
1)  Консультация дерматолога-онколога (стаж 22 года) 

+ дерматоскопия новообразований кожи 
(до 2 ед)

2)  Лазерное удаление новообразований

6. Комплексная диагностика эндокринной 
системы (слабость, депрессия, выпадение волос, 
избыточный вес, нарушение сердечного ритма, бессонница)

• УЗИ щитовидной железы
• УЗИ паращитовидной железы
• УЗИ поджелудочной железы
• УЗИ надпочечников
• Консультация эндокринолога (стаж более 20 лет)

2. Комплексное обследование пищеварительной 
системы (боли, тошнота, тяжесть, проблемы со стулом и т. д.)

• УЗИ органов брюшной полости: печень, желчный пузырь, 
поджелудочная железа, селезёнка, основные сосуды

• УЗИ 12-ти перстной кишки
• УЗИ желудка
• Консультация врача

8. Диагностика сосудов головного мозга
(головная боль, нарушение обоняния, снижение остроты 
зрения и слуха, метеозависимость, профилактика инсульта)

• Дуплексное сканирование сосудов 
головного мозга

• Консультация невролога (стаж более 20 лет)

3 700 руб. 
2 500 руб.

5 950 руб. 
 2 290 руб.

!

3 450 руб. 
1 190 руб.

4 300 руб. 
1 800 руб.

3 140 руб. 
1 290 руб.

!
!

!

3 650 руб. 
1 490 руб.

от 300 руб.

1 450 руб.

Запись по тел. 
горячей линии 716-46-77
с 10:00 до 20:00. Выходной: воскресенье

4 590 руб. 
1 890 руб.

4 690 руб. 
2 390 руб.

4 200 руб.
1 390 руб.

12 СПОРТ

Из тех, 
кто выступал 

за СКА девять лет 
назад и смог спасти 

серию после 0-3, сейчас 
играет за петербургскую 

команду только 
Александр 
Кадейкин.
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